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           CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº 22/2019 

 

------ Aos vinte e oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezanove, na sala 

de reuniões da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Luís Filipe Santana Dias, estando 

presentes os Vereadores, Miguel Filipe da Silva Santos, Maria Leonor Magalhães 

Fragoso, Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo, Daniel Alexandre Pulquério Pinto e 

Nuno Manuel Queiroz Pimenta de Magalhães ------------------------------------------------------ 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------- 

--------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ----------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara justificou a ausência do Vereador João António Lopes 

Candoso, por se encontrar na Ilha da Madeira em representação da Câmara Municipal 

e da Vereadora Vera Alexandra da Costa Simões, procedendo-se à sua substituição, 

pelo Vereador Nuno Manuel Queiroz Pimenta de Magalhães. ----------- 

----- Pelas dez horas, verificando-se a existência de quórum, o Presidente da Câmara 

deu início aos trabalhos da presente reunião. -------------------------------------------------------

-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ----------------------------------

--------------------------------------------- APROVAÇÃO DE ATAS ---------------------------------------

------ Não foram presentes atas para aprovação. ----------------------------------------------------

------------------------------------ DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA -----------------------------

----- A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------

------ Operações Orçamentais: Dois milhões, novecentos e noventa e cinco mil, 

quinhentos e noventa euros e trinta e quatro cêntimos. ------------------------------------------

------ Operações não Orçamentais: Duzentos e sessenta e seis mil, quinhentos e vinte e 

dois euros e sessenta e um cêntimos. ----------------------------------------------------------------- 

-------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO -----------------------------------------

----- AGRADECIMENTO PELA AJUDA FINANCEIRA CONCEDIDA À PARÓQUIA DE SANTA MARIA 

MADALENA DE ALCOBERTAS, EM NOME PESSOAL DO PADRE PEDRO FILIPE CÂNDIDO 

DIONÍSIO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------ O Presidente da Câmara apresentou o assunto para conhecimento de acordo com 

a documentação e prestou uma breve explicação sobre o mesmo. --------------------------- 

----------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------- 

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO -------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção referindo-se à sessão de apresentação do Clube 

UNESCO da ICEL, no passado sábado, felicitando a sua Direção. ---------------------------

------ Disse tratar-se de uma Associação que tem vindo a prestar um trabalho e um 

serviço de inestimável valor, na defesa do Património Cultural Edificado, tendo como 

base o edifício e o complexo Mineiro do Espadanal, opinando ser um projeto de futuro 

para Rio Maior. Considerando que este complexo é propriedade da Câmara Municipal, 

esta deveria ter em consideração esta oportunidade de recuperação do imóvel com a 

criação de um projeto de valorização e atração de pessoas e com a instalação de um 

Centro de Ciência Viva na área da Geologia. Concluiu ser um privilégio para Rio Maior 

receber um Clube UNESCO. ----------------------------------------------------------------------------- 

------ Questionou o Executivo sobre quais os projetos de futuro que a Câmara Municipal 

de Rio Maior gostaria de inscrever no planeamento do Projeto 2030. -------------------- 

------ Referiu que após uma pesquisa, verificara  que ainda se encontram algumas linhas 

abertas de financiamento do (EEA Grants), suportada pela “Liechtenstein” na Noruega 

e Islândia. Referiu tratar-se de uma linha de apoio que é gerida pela Fundação Calouste 

Gulbenkian e que apoia o património cultural, a sua recuperação e os investimentos 

imateriais, dizendo que esta era uma boa oportunidade da Câmara Municipal, se poder 

apoiar, questionando também se o Executivo estava disponível para iniciar o processo 

de classificação do imóvel. ------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADORA MARIA LEONOR MAGALHÃES FRAGOSO ------------------------------------ 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção dizendo que pretendia endereçar um convite aos 

Senhores Vereadores para estarem presentes na comemoração do decimo oitavo 

aniversário da Biblioteca Municipal e para as atividades programadas para os dias dois 

e três de dezembro a realizar na Biblioteca e no Jardim Municipal. Convidou também 

para a inauguração dos “Presépios de Sal” bem como para todas as atividades 

programadas para o mês de dezembro. -------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS ----------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção referindo-se à Gala do Desporto, como um evento muito 

importante para todos os Riomaiorenses. Disse que foram nomeados vários jovens que 

venceram algumas modalidades, sendo este o objetivo do referido evento, ou seja 
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premiar aqueles que deram o seu melhor, considerando ser também um incentivo para 

todos os desportistas. Terminou parabenizando todos os premiados. ------------------------ 

------ Referiu-se também aos “Presépios de Sal”, dizendo que o evento faz jus ao prémio 

que recebeu de “melhor evento” pela Entidade Regional de Turismo, salientando ser a 

primeira vez que este evento tinha promoção internacional, financiada pelo programa 

“365 Alentejo”, assim como também o seu cartaz foi traduzido em Português e Inglês, 

opinando estarem reunidas todas as condições para que este evento único venha a ter 

uma projeção maior. ----------------------------------------------------------------------------------------

------ Ainda no uso da palavra referiu-se ao dia “25 de Novembro”, dizendo que era com 

tristeza que percebia que grande parte dos jovens de hoje não sabem o significado de 

tal data, referindo que também os Políticos do centro e do Centro de direita que não 

fizeram nenhuma referência a esta data. -------------------------------------------------------------

------ Opinou ser uma “obrigação” relembrar este dia que faz parte da Historia de 

Portugal, por isso enquanto Português e politico do centro de direita, faz questão de o 

assinalar sempre. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Terminou deixando um “Viva” ao “25 de Novembro”, à Liberdade e também à 

“Moca”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------

------ Começou por parabenizar a EICEL 1920 – Associação para a Defesa do 

Património Mineiro, Industrial e Arquitetónico, pelo trabalho desenvolvido, relativamente 

ao complexo da Mina do Espadanal. ------------------------------------------------------------------

------ Quanto à intervenção do Vereador Daniel Pinto, informou que foi encetada uma 

parceria com a Câmara Municipal com objetivos complementares. Informou também 

que foi renovado o protocolo com a “ EICEL 1920”,  assim como e também o contrato 

de comodato a fim de lhes dar mais segurança e garantia para continuarem a 

desenvolver os projetos que têm para o espaço, obviamente, em conjunto e com a 

autorização da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------------------------- 

------ Relativamente à classificação do imóvel deu conhecimento que a disponibilidade 

da Câmara Municipal é total, acrescentando que foi feito um estudo prévio de um projeto 

para o edifício, que neste momento ainda se encontra em fase de ajustes, motivo pelo 

qual ainda não foi disponibilizado. ----------------------------------------------------------------------

------ Sobre o programa “2030”, está a ser discutido pela CIMLT (Comunidade 

Intermunicipal da Lezíria do Tejo), dizendo que o Programa Operacional do Alentejo, 

ainda não definiu os programas operacionais e as linhas de orientação. Acrescentou 

que a preocupação atual da Câmara Municipal é a execução do Programa “2020”, que 

apresenta uma taxa de execução muito baixa e de todos os Municípios, Rio Maior é 

aquele que apresenta uma taxa de execução superior. ------------------------------------------
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------ Ainda no uso da palavra e sobre o Programa “Revive”, destinado à recuperação do 

Património Municipal, disse que iria ao Congresso da Associação Nacional de 

Municípios e que tinha programado falar sobre este tema. --------------------------------------

------ Continuou a sua intervenção parabenizando os técnicos, a Vereadora Leonor 

Fragoso e todos os envolvidos nos enfeites da iluminação de Natal na cidade, referindo 

que iria ser uma agradável surpresa e que iria com certeza agradar a todos os 

Riomaiorenses. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ainda, e, relativamente aos “Presépios de Sal”, fez um agradecimento aos 

Vereadores Leonor Fragoso e Miguel Santos pela coordenação que fizeram com este 

projeto em colaboração com o restante Executivo, dizendo que a “Cultura” organiza e o 

“Turismo” divulga e promove. ----------------------------------------------------------------------------  

------ Falou também sobre a “Gala do Desporto”, parabenizando o Município e também 

o Vereador Miguel Santos, pela coordenação deste segundo evento, opinando que, de 

uma forma geral, foi uma cerimónia muito digna, com o reconhecimento dos que se 

destacaram em Rio Maior durante o ano desportivo. ----------------------------------------------

------ Sobre o “25 de Novembro”, opinou que as datas marcantes e que fazem parte da 

historia devem ser comemoradas, quer no concelho de Rio Maior, quer a nível Nacional, 

considerando que os momentos felizes da historia devem ser comemorados para serem 

repetidos e os momentos infelizes também o devem ser para não se repetirem.----------

------ Considerou o“25 de Novembro”, como um dia importantíssimo, opinando que Rio 

Maior teve um papel fundamental no estado da Democracia e Liberdade que felizmente 

existe atualmente. Terminou com “honras” ao “25 de Novembro” e ao “25 de Abril” ------ 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO --------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção para falar sobre a taxa de execução dos Municípios da 

Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo, considerando que a taxa do Município 

de Rio Maior é superior em relação aos restantes Municípios, disse tratar-se de uma 

situação benéfica para Rio Maior, considerando que irá haver uma reprogramação e o 

Município deverá estar desde já preparado para obter uma maior taxa de execução. ---  

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------ 

------ Interveio para esclarecer que a informação disponibilizada pela CCDRLVT, é que 

não se poderia projetar sem primeiro executar o que já está comprometido com os 

diferentes Municípios. Disse que a Câmara Municipal de Rio Maior está preparada, para 

que, assim que existam condições, submeter os seus projetos. -------------------------------  

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO -------------------------------------- 

------ Interveio para agradecer todos os esclarecimentos prestados e manifestar a sua 

disponibilidade para colaborar com os projetos de relevante interesse para o concelho 
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de Rio Maior. -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Solicitou ao Executivo para divulgar os projetos para o complexo da Mina do 

Espadanal, e sobre o estudo prévio, questionou qual era a empresa que o estava a 

executar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------ 

------ Respondeu ao Vereador Daniel Pinto que iria solicitar aos serviços que lhe fosse 

enviada essa informação e agradeceu também a disponibilidade manifestada. -----------  

------------------------------------------------ ORDEM DO DIA --------------------------------------------- 

------ PONTO I - DESPACHO N.º 109/2019 DE 19 DE NOVEMBRO - SEGUNDA PRORROGAÇÃO 

DE PRAZO DA EMPREITADA “REQUALIFICAÇÃO DA VILLA ROMANA. ------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho n.º 

109/2019 exarado pelo Sr.º Presidente da Câmara Municipal, no dia 19 de novembro, 

ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do anexo I à Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro, relativo 

à segunda prorrogação do prazo, a titulo gracioso, da empreitada de “Requalificação da 

Villa Romana”, por 31 dias, determinando a sua conclusão até ao dia 20 de dezembro 

de 2019, nos termos do n.º 2 do artigo 13.º do Decreto-Lei n.º 6/2004, de 6 de janeiro.  

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------ 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade, dos presentes--- 

------ PONTO II - ABERTURA DE PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO POR LOTES PARA 

“REABILITAÇÃO E MANUTENÇÃO DE VIAS MUNICIPAIS EM TODO O CONCELHO. --------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da proposta e 

informação em emitida, deliberar: ---------------------------------------------------------------------- 

 ------ A abertura do procedimento de concurso público por lotes, no valor de 

464.974.47€, (quatrocentos e sessenta e quatro mil, novecentos e setenta e quatro 

euros e quarenta e sete cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor, nos termos 

do disposto na alínea b) do artigo 19.º do CCP, conjugado com o disposto no n.º 1 do 

artigo 46.º-A do referido diploma legal, com vista à execução da empreitada de 

“Reabilitação e manutenção de vias municipais em todo o concelho”; -----------------------

------ A aprovação das peças do procedimento, nos termos do disposto no n. º2 do artigo 

40.º do CCP; --------------------------------------------------------------------------------------------------

------ A publicitação do respetivo anúncio, nos termos do disposto no n.º 1 do artigo 130.º 

do CCP; --------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Designar como gestor do contrato nos termos do artigo 290.ºA do CCP, Sr.º Eng.º 

Ricardo do Rosário. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PONTO III – ANULAÇÃO DE PROCESSOS DE EXECUÇÃO FISCAL. ----------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a anulação dos 

processos de execução fiscal, relativos ao processamento do mês de agosto/2019, 

nomeadamente as faturas n.º (s) 001/95002, 001/92758, 001/94655, 001/90875, 

001/98535, 001/89013, 001/97702, 001/95799, 001/93341 e 001/94789, não havendo 

lugar ao pagamento de quaisquer juros e custas. -------------------------------------------------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------- PONTO IV – CONTRAPARTIDA NACIONAL DO MUNICÍPIO DE RIO MAIOR NO ÂMBITO DAS 

BRIGADAS DE SAPADORES FLORESTAIS DA LEZÍRIA DO TEJO – TRANSFERÊNCIA REFERENTE 

AO 1º SEMESTRE DE 2019. ----------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a transferência 

corrente para a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo (CIMLT) no montante de 

3 712,36 € (três mil setecentos e doze euros e trinta e seis cêntimos) respeitante à 

Contrapartida Nacional para as Brigadas de Sapadores Florestais da Lezíria do Tejo e 

respetivo tempo de serviço de silvicultura na área do município. ------------------------------ 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------ 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------- PONTO V – AUXÍLIOS ECONÓMICOS AO 1º CICLO - ANO LETIVO 2019/2020. -------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

emitida, autorizar para o ano letivo 2019/2020, a transferência de verba no valor de 

8,40€ (oito euros e quarenta cêntimos), para o Agrupamento Marinhas do Sal, relativo 

aos auxílios económicos ao 1ºciclo. --------------------------------------------------------------------                      

------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------

----- VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ---------------------------

------ Interveio dizendo que relativamente aos Auxílios Económicos não tinha nada a 

opor nem a acrescentar. Recordou que passara a fazer parte das competências do 

Município o financiamento de visitas de estudo para os alunos carenciados, dizendo que 

estranhava o facto de nenhuma escola ter ainda solicitado esse apoio. ---------------------    
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------ VEREADORA MARIA LEONOR MAGALHÃES FRAGOSO ------------------------------------ 

------ Respondendo à questão colocada pela Vereadora Ana Filomena Figueiredo, 

informou que já foram feitas reuniões com os Diretores dos Agrupamentos, por vários 

motivos e essa questão também já foi abordada, no entanto, existem vários pedidos de 

apoio para transportes, mas para o financiamento de visitas de estudo não existe 

nenhum pedido até ao momento. -----------------------------------------------------------------------  

---- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ----

----- PONTO VI – ATRIBUIÇÃO SUPLEMENTO ALIMENTAR - ANO LETIVO 2019/2020. -----------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face da informação e 

pareceres emitidos, aprovar a atribuição de suplemento alimentar (lanches) aos alunos 

indicados, nos termos e fundamentos apresentados. ---------------------------------------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião.  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ------------------------------------------

--- Não houve público para intervir. ---------------------------------------------------------------------

---------------------------------------ENCERRAMENTO -----------------------------------------------------

------ Quando eram dez horas e quarenta e cinco minutos, o Presidente da Câmara 

Municipal deu por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, 

se lavrou minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada 

na reunião seguinte para aprovação global, assinada pelo Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi. ------------------- 

O PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 

 

  


